

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ИССЛЕДОВАНИЙ
ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО ОТДЕЛЕНИЯ
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК

УЧЕНЫЕ ЗАПИСКИ

Выпуск 15

***ПОТЕНЦИАЛ РЕГИОНАЛЬНОГО
РАЗВИТИЯ: НАЦИОНАЛЬНЫЙ
И МЕЖДУНАРОДНЫЙ АСПЕКТЫ***

Хабаровск
ИЭИ ДВО РАН
2019

ECONOMIC RESEARCH INSTITUTE
FAR EASTERN BRANCH
RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCES

SCIENCE NOTES

Issue 15

***POTENTIAL OF THE REGIONAL
DEVELOPMENT: NATIONAL
AND INTERNATIONAL ASPECTS***

Khabarovsk
ERI FEB RAS
2019

УДК 332+338+339

Ученые записки. Выпуск 15. Потенциал регионального развития: национальный и международный аспекты : сб. ст. / под ред. О.М. Прокапало; Российская академия наук, Дальневосточное отделение, Институт экономических исследований. – Хабаровск : ИЭИ ДВО РАН, 2019. – 154 с.

ISBN 978-5-906118-43-1

Сборник статей содержит результаты исследований влияний институциональных факторов на развитие различных сегментов экономики российского Дальнего Востока. Проанализировано соответствие реальных и декларируемых задач регионального развития. Показана динамика торговых и инвестиционных взаимодействий Дальнего Востока с внешним окружением. Рассмотрена роль транспорта в региональном развитии.

Ключевые слова: стратегия развития, концепция демографического развития, транспорт, торговое и инвестиционное сотрудничество, Дальний Восток России

Рецензент – А.П. Горюнов, кандидат экономических наук
Рекомендовано к изданию Ученым советом ИЭИ ДВО РАН

Science Notes. Issue 15. Potential of the Regional Development: National and International Aspects : collection of papers / Edited by O.M. Prokapalo; Russian Academy of Sciences, Far Eastern Branch, Economic Research Institute. – Khabarovsk : ERI FEB RAS, 2019. – 154 p.

The collection of articles contains the results of studies of the influence of institutional factors on the development of various segments of the economy of the Russian Far East. Analyzed the compliance of real and declared tasks of regional development. The dynamics of trade and investment interactions of the Far East with the external environment is shown. The role of transport in regional development is considered.

Keywords: development strategy, concept of demographic development, transport, trade and investment cooperation, the Far East of Russia

ISBN 978-5-906118-43-1

© Авторы, 2019

© Институт экономических исследований ДВО РАН, 2019

СОДЕРЖАНИЕ

Антонова Н.Е.

Взаимосвязь между концепциями лесопользования
и лесной политикой: теория и реальность 6

Бардаль А.Б.

Транспортная инфраструктура как объект научного исследования 18

Дёмина О.В.

Газификация Дальнего Востока: текущее состояние
и перспективы развития 29

Дёмина Я.В.

Финансовая интеграция: термин, аспекты,
взаимосвязь с валютной интеграцией 33

Дьяченко В.Н.

Социальные аспекты транспортного освоения региона 43

Заостровских Е.А.

Мировой рынок линейных перевозок: современный ракурс 55

Изотов Д.А.

Торговля и инвестиционное сотрудничество
регионов Дальнего Востока с зарубежными странами 67

Ломакина Н.В.

Структурные приоритеты экономического развития субъектов
Дальневосточного макрорегиона: обзор региональных стратегий 80

Минакир П.А.

«Столичная рокировка»: политический цинизм
на фоне экономической серости 86

Мотрич Е.Л.

Роль демографических и миграционных процессов
в реализации концепции демографической политики
на Дальнем Востоке России 94

Рензин О.М., Кучук В.В.

Реформирование экономики в Японии:
от «Абэномики-1» к «Абэномике-2» 105

Суслов Д.В.

Институциональные режимы привлечения инвестиций в США:
Республика Корея 116

Сухомиров Г.И.

Дальневосточный гектар: проблемы развития 125

Троп Т.И.

Материальные активы как фактор кредитной активности населения 143